
““南南””再续再续？？

在“降级区”捱了
几乎大半个赛季之
后，中超倒数第二轮，
南通支云队还是没有
避免降级的命运。

其实，从赛季初，
南通支云队就被外界
视作降级的大热门，
而联赛中期的一次
“突发事件”，更使他
们败掉了“路人缘”而
成为“众矢之的”。尽
管支云队曾在联赛后
期积极“自救”，支云
球迷也依然给予球队
强有力的支持，无奈
还是“欠债”太多，无
力回天。
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主场13000多名主场球迷见证了
自己主队在中超两年“匆匆走一回”
后的离别。

或许大家都还记得，上赛季支云
队能够保级成功，绝对称得上“惊险万
分”。最后一轮，他们和大连人互相竞
争，结果他们主场1比2不敌津门虎，
只是由于大连人同样输给了上海海
港，才使得支云队能够“输球保级”，留
在中超。支云队在保级的同时，也创
造了中超二十年历史中正常双循环赛
季的保级成功得分新低——22 分。
这样的低分，从侧面说明，支云队凭借
现有的人员架构，想要在中超完全立

足其实是相当困难的。
然而，支云的管理层显然没能完

全吸取教训。对比上赛季，支云队本
赛季初引进了包括陈钊、廖垒、季胜
攀、罗歆、努艾力·孜明、卢永涛、张雨
浩七名国内球员和马塔、安东尼、伊
萨·卡隆、戈迪内斯四名新外援，看上
去经过了“大换血”，但从整体来看，新
引进的球员大多是比较“价廉”，和上
赛季的一些球员对比实力上没有明显
提升，主力架构还是上赛季的框架，总
体来说还是一支“平民球队”。在中超
16支球队中，支云队的德转总身价是
最低的，球员的薪资也处于比较普通
的水平，投入上有些“过于理性”。

尽管中超早已告别了“金元足
球”时代，但依然还是“一分价钱一分
货”，像球队上半赛季的外援马塔，很
明显就属于“价廉物不美”，很耽误事，
球员身价也与外界号称9000万人民
币的投入无法联系起来。

赛季中期，球队引进了外援罗萨，
海归球员贾博琰，租借到了梁少文，对
于实力是一个不错的补充，尤其是像罗
萨这样曾在中超有不错表现的外援，对
比被替换的马塔，确实使球队实力有了
很大的提高。只是支云队上半赛季只
拿了10分，这让他们的追分之路已经变
得非常艰难。最终，在1比3不敌国安之
后，支云队本赛季提前一轮降级。

除了引进球员省钱，支云在教练
员任用上，更是显得“随意”，这也从侧
面显示了在投入上“过于理性”，与球
市的高回报不成正比。

大卫·帕特里西奥作为自2019年
起就到支云青训系统任职并随后担任
一线队助理教练、技术总监的“老员
工”，在2023年初首度执教支云队，中
期在战绩尚可只是平局过多的情况下
卸任，巴塞罗那名宿加布里·加西亚拿
起教鞭，没想到球队成绩依然没有起
色，上赛季联赛最后四轮还是大卫回
归带队，和支云队一起经历了惊险保
级的时刻。

本赛季初，支云队再度换帅为米
哈洛·尤拉索维奇，他历任支云青训总
监、俱乐部技术总监，这同样是支云队

“内部挖潜”的选择。但由于联赛前半

程仅积10分垫底中超，米哈洛无力坚
持下去，于是有了大卫的“三进宫”。

由此可见，支云在主教练位置上
投入不会太多，饶是如此还那么“折
腾”，实在不利于球队的稳定。如果
本赛季一开始还是由大卫带队，说不
定最终结果会有转机。而且关键的
是，大卫的工资相对其他球队的外
教，还真不是一般的便宜。而在最后
这几轮，在大卫率领下重新磨合到位
的支云队打出了相当不错的内容，也
展现出了血性，连续击败青岛海牛和
浙江队的两连胜，让支云队一度看到
了保级曙光。怎奈这个赛季的帅位过
分折腾，也让大卫的努力化为泡影。
即使是1比3负于国安这一战，支云队
在场面上也是令人满意的，输球确实
只是实力不够。

主帅频繁更迭难稳定

范总多次向足协开炮
“松弛感”让球队倍感压力

本赛季中超，在舆论场出现了一
个重磅事件，那就是“松弛感”事件。
5月22日晚，俱乐部官方微信转发了
一篇署名“天野轩”的如皋当地作家长
文，标题为《享受足球，需要多一点松
弛感》。这篇文章用个人视角阐述自
己对支云队的支持，却也对联赛中各
支球队中出现的一些现象进行了“个
性化评价”。

从一般拥有倾向性的球迷角度来
看，这篇文章也算常见，然而，当一家
中超俱乐部官方通过自己的社交媒体
进行转发后，可谓“一石激起千层
浪”——因为一般官方转发作者文章，
基本是慎之又慎，否则就会被冠以代
表了官方立场，相当于支云俱乐部官
方“点了”联赛多支球队的名；而且，支
云本身也很难避免这些“乱象”出现在
自己身上，官方转发如此文章，引发了
后患。而这篇文章能够被官方转发，
俱乐部不可能没有责任人，作为一位
以个性著称的投资人，范兵这两个赛
季的中超之旅，除了深耕俱乐部的球
迷文化、理智投资球队之外，在针对球
队遭遇的所谓“不公”时，亦有令人震
惊的慷慨言论。“好在”一些中国足协
的官员和办事人员近两年自身难保，
也就无从计较了。

然而，大家不愿看到的情况还是
发生了，支云队因为那篇“官方文章”
成为了“众矢之的”，而球队上下也倍
感压力，很难“松弛”。一支本身实力

就在中超末尾的球队，在舆论场却如
此“高调”，着实算不上“理智”。当球
队1比8惨败给上海海港之后，舆论对
支云已经很不友好了。作为地方政府
投资或是支持俱乐部，这也是他们最
不想看到的。

10月28日，一直与支云俱乐部关
系密切的南通江海蓝韵球迷会转发了
一篇名为《支云沉没，国足难兴》的文
章。文章中表示南通支云的降级是中
国足球的悲哀，足协在庇护那些不合
规的俱乐部。文章措辞激烈，甚至最
后还称“如果南通支云不能崛起，就正
好远离那些蛆虫。”又一次将自己放到
了其他中超球队的对立面。

南通支云队主场设在如皋奥体中
心，从征战中乙至今就没有变更过。
早在中乙联赛的时候，支云队就能达
到场均过万的上座量。中超两个赛
季，支云的主场也堪称“金牌球市”。

在经过改造后，如皋奥体目前的
座位数接近2.5万。这是一座容量较
小的球场，但球迷给予球队的支持之
大，让如皋奥体中心成为上赛季中超
上座率较高的球场之一，上座总人数
达到了23.74万人，平均每场比赛有
1.58万人到场观战。考虑到上赛季中
期球场才完成改造，此前容量更小，所
以这样的上座率确实非常可观。在上
赛季末，支云俱乐部发布海报，向主场

“全勤”的近300位球迷表示感谢。
本赛季，即使是后半段深陷降级

区，支云球迷依然会到现场给予球队
支持。下半赛季支云队的几个主场，

对阵津门虎有12876名球迷入场观战，
踢蓉城的上座数字为16796人，对阵泰
山达到了 20336 人，对阵河南也有
10356人前来。最后一个主场，上座数
字为13579人。

其实，球队升降级在任何一个职
业联赛都是常事，重新回到中甲，也
并非末日。支云队作为如皋、南通两
地的“双城市名片”，一直都得到来自
两级政府的支持。再加上庞大的球
迷基础，“东山再起”的希望还是很大
的。只不过，这样上上下下的过程
中，最伤心的还是那些无条件支持俱
乐部的球迷。

当然，支云队也一直做好了递补
的准备，如果下赛季开战前有不止一
支中超球队因欠薪被取消资格或因

“反赌扫黑”相关案件遭降级处罚，南
通支云的“天”又会重新亮起来。

做好随时递补的准备

（（截至截至20242024年年1010月月2929日日））

2024赛季
中超联赛积分榜

排名 球队 积分 净胜球
1 上海海港 75 61
2 上海申花 74 52
3 成都蓉城 59 35
4 北京国安 55 30
5 山东泰山 45 8
6 天津津门虎 42 2
7 浙江队 37 -5
8 河南队 35 -5
9 长春亚泰 31 -12
10 武汉三镇 31 -11
11 沧州雄狮 29 -23
12 青岛西海岸 29 -19
13 梅州客家 27 -25
14 青岛海牛 26 -28
15 深圳新鹏城 26 -27
16 南通支云 22 -33

待日出而待日出而““云云””开开！！

南通支云俱乐部投资人范兵南通支云俱乐部投资人范兵

南通支云降级后球迷掩面而泣南通支云降级后球迷掩面而泣


